

*España quiere una Cataluña viril, fuerte, impetuosa, alegre, asomada al Mediterráneo como el mejor anuncio de unidad.*

FRANCISCO DE COSSIO

AYER COMENZARON, CON JUBILOSO EXITO

## LAS FIESTAS DE LA VICTORIA

*La emocionante llegada y traslado triunfal de las Vírgenes mallorquinas a la Catedral.—La Feria de Muestras y las Exposiciones industriales demuestran la potencialidad de Mallorca y su contribución al avituallamiento del Ejército triunfador.—Toda la ciudad flamea de banderas nacionales; y los retratos del Caudillo, de José Antonio y las voces patrióticas llenan la urbe*

### Proemio

Si bien es cierto que la gesta triunfal que se conmemora con las Fiestas de la Victoria tiene un carácter de piedra millaria y la categoría de un hito de profundo y resonante valor histórico, no es menos cierto que toda la ciudad, desde primera hora de la mañana, y más tarde los miles de personas llegadas del interior de la isla, se volcó con un entusiasmo patriótico, doblado de fe secular e indestructible, en la conmemoración del triunfo de España sobre las fuerzas que intentaron arrancarla de su camino tradicional.

Toda la ciudad amaneció brillante de banderas; no había prácticamente casa alguna que no luciera los colores victoriosos de España, y los retratos del Caudillo y del Profeta del Movimiento campeaban sobre los paños bicolors y los damascos.

El adorno de las calles principales se ha realizado con lujo y profusión demostrativos del aliento

patriótico de los mallorquines y de su afán por poner de relieve su adhesión, fiel y entusiasta desde el primer día, al invitado Forjador de la España Nueva.

En las vías principales de la urbe los arcos triunfales proclaman, con los gritos llamativos de sus estandartes y consignas, toda la intensidad de los anhelos de la Patria reditiva. Junto a la enseña nacional las banderas de Falange y del Requeté se hermanan, como se hermanaron en los campos de batalla los que a la sombra de aquellos símbolos salieron a hacer posible la reconquista definitiva de nuestra Patria.

Y por encima de todo vibraba ese algo impalpable, pero perfectamente fácil de captar, que es el entusiasmo por un ideal compartido y arraigado en el espíritu de cuantos han hecho de la devoción a Franco el motor de sus acciones presentes y futuras para el relevamiento iniciado de España.

### Aspecto de la ciudad

Desde primeras horas de la mañana ya se respiraba en la población ese ambiente inequívoco de los grandes días festivos. Y pocas veces, en verdad, estará más justificado.

Un breve recorrido por las principales vías urbanas nos confirmó la impresión inicial.

A la entrada de la ciudad, en la amplia Avenida de Antonio Maura, el Ayuntamiento levantó un soberbio y monumental arco de triunfo, en el que destacaba la palabra vital para la reconstrucción y crecimiento imperial de España: «Unificación».

Todo el paseo del Generalísimo Franco era un pugilato entre los diversos establecimientos y sociedades en aquel radicados para adornar con mejor gusto y profusión sus fachadas.

En la calle de San Nicolás se inició, a las nueve de la mañana, la inauguración de la Feria de Muestras.

De ella anotamos como instalaciones más importantes:

La de la Casa Bonet, de fama bien cimentada en la confección de bordados, que expone unos trabajos de tal perfección, que acreditan por sí la merecida nominación de nuestras obreras de la aguja.

En el vestíbulo de la Fotografía Amer se instaló la exposición de productos del gremio de alfarería.

En lo que fue tienda Mateu se instaló una magnífica exposición organizada por el Gremio de fabricantes de calzado. Aparte de la crecida cantidad de muestras, las más diversas, desde el calzado para los soldados en campaña hasta los modelos para señora, destacan en los muros los detalles, concretados en números y pesetas, de lo que representa para Mallorca, en cuanto a mano de obra y entrada de dinero, esta Industria; así como la aportación que el gremio ha hecho al avituallamiento del Ejército.

En los Almacenes Bauzá, el Cuerpo de Intendencia ha instalado la demostración de lo que han producido las Industrias militarizadas para el suministro de ropas y enseres a las tropas. Sobre cada modelo un cartelón indica los miles de objetos fabricados y una estadística, condensada en un gráfico, expone lo que ha representado el suministro de artículos alimenticios.

En el Palacio de la Diputación Provincial la Junta de Fabricación de Material de Guerra ha expuesto, también mediante modelos, gráficos y estadísticas la ingente labor realizada por los talleres controlados por la expresada Junta: Casa Buades, Fenu, S. A., Garí, Fundación Mallorquina, Tous, etc.

Se trata de una labor que merecía ser conocida por el gran público que así tiene ocasión de apreciar el magnífico esfuerzo realizado por la industria mallorquina para atender a las múltiples necesidades de la campaña victoriosamente terminada.

Esta instalación, juntamente con las citadas anteriormente del Gremio de Fabricantes de Calzado y del

Cuerpo de Intendencia, es algo que llena de orgullo a los mallorquines, al constatar el esfuerzo que ha hecho nuestra isla en pro de la victoria de España.

En la Casa Gordiola se ha instalado la exposición de los productos isleños del vidrio, muy notable en sus diversos aspectos.

Anotemos finalmente, entre otros, los escaparates de El Siglo y de la Mercería Colón, con una nutrida colección de objetos fabricados en madera de olivo, muy decorativos, y que demuestran la perfección de esa industria nacida casi en estos últimos años; y el escaparate de la Joyería Pomar de la plaza de Cort, en la que figuran todos los dirigentes de la Cruzada y creadores de la España Imperial, en los marcos que el Sr. Pomar ha creado y que acreditan su buen gusto.

Volviendo al aspecto de la población anotemos los siguientes arcos:

En la calle del General Godeó, el levantado por la Diputación Provincial, muy afroso, y coronado por la reproducción de la Victoria de Sarmatracia.

En la entrada de la calle del Sindicato, otro en el que campea la leyenda «Imperio» y al final de la propia calle otra con el nombre del Caudillo.

En la plaza del Marqués del Palmer otro instalado por Gas y Electricidad, S. A., si bien no hay en él alusión alguna a la entidad que lo ha costeado, y cuyo mérito radica en el crecidísimo número de bombillas en él colocadas.

Otro, monumental, levantado por la Antiaeronáutica en la plaza de Santa Catalina Thomás, con los atributos del Movimiento y crecido número de banderas.

Cuatro altas torres instaladas en la entrada de la calle de San Miguel.

Y cubriendo el obelisco de la Fuente de las Tortugas, otra columna estridada, de gusto modernísimo, erigida por la Electra Popular.

Las calles más destacadas por su adorno, son las de Colón, San Miguel, Sindicato, Plateria y Jaime II.

No se infiera por ello que en las demás calles se ha notado tibieza en la cooperación a las solemnidades de estos días; aún en las más apartadas calles, flamean los colores rojo y guinda y los retratos y consignas de España se prodigan.

Y si pasamos a los arrabales de la ciudad es emocionante ver alguna vivienda modestísima que ha querido rendir su homenaje al Caudillo y a España engalanando, con modestia, pero con evidente entusiasmo su fachada.

Si a lo someramente descrito se une el espectáculo del muelle, donde la Jefatura Provincial de Propaganda ha levantado diversos edificios representativos de las más importantes regiones españolas para la verbenas que anoche se inauguró y seguirá hoy, se tendrá el completo cuadro del aspecto de la ciudad.

Rodeese todo ello de la animación

### GLORIA AL CAUDILLO

## El sentido espiritual de la victoria



En este jueves de la Ascensión del Señor, entre el brillo de las funciones religiosas, exaltadas este año para celebrar la victoria, con la presencia en nuestra Iglesia madre, de las imágenes de la Madre de Dios que se veneran en el monte y en el llano de nuestra isla, presididas por la de la Salud, que acompañó al Rey D. Jaime el Conquistador en su gesta balear, mientras la ciudad verdaderamente cuajada de estandartes, banderas, arrayanes, mirto, arcos y toda clase de adornos, expresa su satisfacción por la victoria, y miles de luminarias nocturnas elevan al cielo la expresión de su alegría, otra fiesta mayor, aún si cabe, pero menos ostentosa, es la que experimenta el espíritu de los buenos españoles.

Si examinamos un momento con calma nuestro interior y recordamos los pasados tiempos de los años luctuosos de lucha, en que era constante nuestra zozobra; no precisamente por el peligro personal que pudiéramos correr, si no por el daño que sufriría la Patria, cuyo solar servía de escenario a crímenes horribles que unos desalmados, solo inspirados por el odio cometían constantemente contra Dios, contra las tradiciones patrias y contra nuestros hermanos. Comprenderemos que la satisfacción que hoy experimenta nuestro espíritu, al sentirse libre de peligros, es una verdadera fiesta, mucho más intensa que la expresada por todas las manifestaciones cívicas que estos días con magna organización celebra Palma.

Además tiene también un alto sentido espiritual, cuanto representa la recuperación del verdadero tono de españolismo que es lo que se va logrando al forjar la España Una, Grande y Libre; la España Imperial por que propugnamos, lo cual hace, que incluso quienes sufrieron los crueles zarzapos de lucha con pérdidas irreparables se sientan hoy animados y gocen espiritualmente al celebrar la victoria, mitigando su justo dolor, los triunfos de la Patria.

Fiestas estas de ahora de alto sentido espiritual como decimos que nos lleva a exaltar al Ejército y a la juventud que con la guía insustituible del CAUDILLO no solo reconquistaron el solar patrio detentado en parte por un poder arbitrario y cruel, si no que recuperaron el sentido eterno de la España inmortal. Y como la representación genuina de la Patria y todas sus fuerzas vitales es la grandiosa figura del CAUDILLO, exaltémosla en la guerra y en la paz, diciendo cada día con más fe y entusiasmo

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!  
¡ARRIBA ESPAÑA!

que ayer comenzó y que no cesó en ningún momento y se tendrá una idea de la manera decidida y entusiasta como Palma, capital de la isla se asocia a las Fiestas de la Victoria de la manera decidida y entusiasta.

### La llegada de las Vírgenes a Palma

La Plaza de España con su grandiosidad, fué marco adecuado para contener la multitud de gente que ávida de exteriorizar su fe y devoción se congregó en ella para presenciar la llegada de las Vírgenes de San Salvador de Felanitx, de Bonany, de Cura y de San Salvador de Artá.

Palma entera, mejor aún, Mallorca toda llenó la Plaza de España, vibrando de fervor religioso y haciendo a las «Mares de Deus» un magno y nunca igualado recibimiento.

Mallorca religiosa, creyente y devota, se encontró a sí misma y de este modo pudo exteriorizar con el mínimo esfuerzo su acendrado amor a lo Eterno.

Los andenes de la estación de los Ferrocarriles de Mallorca, repletos de invitados y con sitio preferente para las Autoridades, presentaban imponente aspecto, destacándose la presencia del Arzobispo-Obispo de Mallorca; en representación del Señor Comandante General, estaba el Coronel Sr. Ferrer, el Jefe de la Base

Naval Sr. Rodríguez Acosta, el Jefe de Estado Mayor Sr. Alvarez de Sotomayor, el Presidente de la Audiencia Sr. Delgado, el Delegado de Hacienda Sr. Fons, el Jefe accidental del Movimiento Sr. Saiz Gralla, el Jefe Provincial de Propaganda Señor Sancho, el Delegado Sindical Sr. Cortés, el Delegado del Trabajo Sr. Espejo, el Delegado Militar de Comunicaciones Sr. Enseñat, el Jefe de la Aviación Legionaria, el Delegado de Frentes y Hospitales, el Jefe y Secretario de O. J. Señores Sastre y Ferrer y otros muchos.

Representando a la Diputación estaban el Presidente accidental señor Moragues Monlau, el Gestor señor Erasmo y el Secretario de la Corporación señor Font.

El Alcalde accidental señor Cirerol acompañado de los Gestores señores Buades, Rotger, Moscardó, Sastre, Messana, Valdés, Casas y Bonet asistieron en representación del Ayuntamiento.

El tren que conducía la preciosa carga de las veneradas Vírgenes entró en agujas poco después de las diez, siendo su aparición acogida con clamorosos aplausos, cánticos sacros y musitar de oraciones.

Acto seguido se organizó la comitiva que debía acompañar a las vírgenes hasta la Plaza de España al propio tiempo que del tren expedicionario bajaban centenares de fieles que desde los pueblos de procedencia habían hecho el viaje escoltando a su «Mare de Deus».

Llevadas en andas las cuatro imágenes fueron trasladadas a la Plazoleta existente frente a las oficinas de los Ferrocarriles.

Los «Águilas Reales», una de las Falanges de O. J., rindieron honores a las Vírgenes y puesta en marcha la comitiva formaron en cabeza los Maceros de la Diputación a los que seguía la Virgen de San Salvador rodeada de sus feligreses; crecido número de felanigenses cantando himnos en honor de su Patrona le daban guardia.

A continuación iba la Virgen de San Salvador de Artá, escoltada por numerosas mujeres que entonaban cánticos religiosos en honor de su amadísima Virgen.

Nuestra Señora de Bonany, con su Corte de Ermitaños y centenares de fieles de Petra iban en tercer lugar.

Gran afluencia de vecinos de Algaida y Randa acompañan a la diminuta venerada Imagen de Nuestra Señora de Cura.

Cada una de las cuatro imágenes iba escoltada por Cadetes de las Organizaciones Juveniles con su fusil y bayoneta calada.

La religiosa Comitiva estaba presidida por las autoridades ya expresadas.

Al llegar a la Plaza de España cada una de las Vírgenes fueron objeto de explosiones de entusiasmo y fervorosas manifestaciones de edificante y ejemplar devoción, las que unidas a los emotivos cánticos religiosos que entonaban los vecinos de los distintos pueblos que acompañaban a sus Vírgenes saturaban el ambiente elevándolo a la magestuosidad que concibiera el que, en un momento feliz de su existencia, tuvo

vo la maravillosa iniciativa de acto tan grandioso.

Ya en la Plaza de España cada una de las imágenes con su guardia de Honor y correspondiente escolta se dirigió a la Iglesia respectiva donde tenía que quedar depositada, siguiendo el itinerario ya señalado.

Las autoridades e invitados se dirigieron acto seguido a la calle de Aragón para recibir a las otras cuatro Vírgenes que por carretera y en artísticas carrozas tenían señalada para las once su llegada a Palma.

El fervor religioso y entusiasmo que, a su paso por los distintos pueblos, exteriorizaban sus moradores hizo retrasar la llegada de las Vírgenes de Lluch, de Santa María la Mayor, de la Victoria y del Puig, las que llegaron a Palma sobre las doce.

Momentos de emoción de indescriptible y desbordante entusiasmo fueron los que precedieron a la llegada de las cuatro imágenes a la entrada de Palma, donde las Autoridades Eclesiásticas, Castrenses y Civiles y del Movimiento se hallaban situadas para rendirles sus merecidos honores.

A las doce de la mañana un clamoreo general anuncia que está a la vista la caravana que conduce a las Vírgenes; un aplauso ensordecedor resuena en el espacio. Una sección de motoristas de O. P. abre marcha y tras ella las carrozas.

La primera es la Virgen de la Victoria de Alcudia; en segundo lugar viene Nuestra Señora del Puig de Pollensa; la tercera la de Santa María la Mayor y la cuarta la Moreneta de Lluch.

Flores y aplausos no cesan de prodigarse sobre las veneradas imágenes, rezos y cánticos ambientan el espacio.

Las magníficas carrozas, representaban; una, la Ermita con sus Ermitaños dentro llamando a oración, otra un templete sobre el cual se asentaba la Reina Madre de los Cielos, otra el Monasterio de Lluch y la otra una expresiva alegoría, todas de exquisita vistosidad y buen gusto.

Tras las carrozas venían multitud de autos ocupados por los acompañantes y gran número de penitentes.

Poco después de su llegada se organizó la comitiva para entrar en la Ciudad y dirigirse las imágenes a las Iglesias respectivas donde tenían que quedar depositadas lo que se hizo en la siguiente forma:

Motoristas de O. P. Guardia Municipal Montada, Carrozas con las imágenes, Autoridades, Clero y acompañamientos de los respectivos pueblos.

La Comitiva siguió el siguiente itinerario: Avda. de Alejandro Roselló, Plaza de España, Avda. del Conde de Salent, Plaza de la Conquista y calle de San Miguel, donde se procedió a la disgregación, retirándose nuestras Autoridades y las imágenes, por los caminos señalados fueron trasladadas a las Iglesias donde quedaron depositadas hasta mediada la tarde.

tan repleta, ni se cantó con más fervor y entusiasmo el SALVE REGINA que ayer.

No se equivocó la Jefatura de Propaganda al anunciar, la fiesta de ayer como de máxima emoción, que llegó a su punto más álgido en los aspectos religiosos, patriótico y ciudadano.

A las cinco y media, tuvo lugar el acto religioso, que revistió gran solemnidad cual fué el traslado, procesionalmente, juntamente con la imagen de Nuestra Señora de la Salud, que se venera en la parroquial Iglesia de San Miguel, de las ocho Vírgenes que habían sido traídas a Palma, por la mañana.

En la calle de San Miguel, en el espacio comprendido entre el Hospital Militar y los ensanches, a donde fueron llevadas las ocho Vírgenes, desde las Iglesias donde habían

### El traslado triunfal de las Vírgenes a la Catedral

La medida de las emociones es difícil de expresar y menos de describir pero si ello fuera posible colmaría seguramente cualquier medida por grande que fuera, la que sintió el pueblo de Palma ayer. Que no cabiéndole en el pecho, salió a la superficie transformándose, en cánticos, invocaciones piadosas, flores que alfombraban las calles, aplausos y bosque de manos abiertas y brazos en alto, rindiendo homenaje a las Sagradas imágenes de la Santísima Virgen Madre de Dios, representando el historial de cada una, páginas de nuestra tradición.

Bien patente quedó ayer la religiosidad de Mallorca entera, pues si fué triunfal el camino recorrido por las imágenes para llegar a Palma, en la capital, la exaltación religiosa llegó al máximo fervor. Jamás las calles de Palma se vieron tan cuajadas de gentío, ni jamás la Catedral se vio

tan repleta, ni se cantó con más fervor y entusiasmo el SALVE REGINA que ayer.

No se equivocó la Jefatura de Propaganda al anunciar, la fiesta de ayer como de máxima emoción, que llegó a su punto más álgido en los aspectos religiosos, patriótico y ciudadano.

A las cinco y media, tuvo lugar el acto religioso, que revistió gran solemnidad cual fué el traslado, procesionalmente, juntamente con la imagen de Nuestra Señora de la Salud, que se venera en la parroquial Iglesia de San Miguel, de las ocho Vírgenes que habían sido traídas a Palma, por la mañana.

En la calle de San Miguel, en el espacio comprendido entre el Hospital Militar y los ensanches, a donde fueron llevadas las ocho Vírgenes, desde las Iglesias donde habían



INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares Estado Mayor

Orden General del día 16 de Mayo de 1939. Año de la Victoria, en Palma

TERCERA SECCION DE ESTADO MAYOR

Licenciamiento.

Para cumplimentar lo dispuesto en el Reglamento de Reemplazo de Personal...

Los licenciados llevarán las inscripciones de 1.ª puesta.

Por los Jefes de las Unidades de Reemplazo que se hallen en las islas...

Se harán en la cartilla militar los interesados o documento que sustituya las debidas anotaciones...

Han llegado de Barcelona don Juan Coll; don Antonio Ferrer; don Juan Oliver; don Pedro Planas; don Francisco Mas; don Francisco Barrado; don Miguel Martorell; don Francisco Cano; don Miguel Muntaner; don Guillermo Amengual y don Andrés Juan.

Han regresado a la ciudad con el distinguido señor don María de la Calzada, viuda del General Fort.

Han marchado a Barcelona don Miguel Moner Nulo; don José Alomar Valent; don Pedro Prats Vives; don Antonio Thomàs Bestard; don José Ferrer Ramonell; don Gabriel Pou Nadal y don Magin Roig Mulet.

Para hoy y mañana el Círculo Mallorquín ha organizado unos bailes amenizados por una renombrada orquesta.

Comenzarán dichos bailes en ambos días a las diez y media de la noche.

En la imposibilidad de enviar tarjeta a los socios sirva la presente de aviso para ellos y sus familias.

Junta Provincial de Abastecimientos Desde la publicación de la presente disposición queda fijado como precio de tasa para la patata temprana el siguiente: De productor a almacenista a 30 pesetas los 100 kilos.

Moderno Hoy se proyectarán en este salón las producciones «Su primer amor» por Slim Summerville y «Sorpresa del Divorcio» por Maximiliano Max...

DEL CARNET

En el Santuario de Nuestra Señora de Lluç se unieron en el lazo del matrimonio la señorita Margarita Mulet Quetglas, con el Teniente Provisional de Infantería don Bernardo Ribot Genovart.

Actuaron de testigos por parte de la novia sus hermanos don Antonio Mulet, Alférez de Infantería, y don Rafael, Agente del Cuerpo de Investigación y Vigilancia...

Apadrinaron la boda don Antonio Martorell Vidal, Abogado y Profesor del Instituto, y la señorita Francisca Mulet Quetglas.

El lunes noche salió para Barcelona de paso para Sevilla, el General de Ingenieros don Luis García Ruiz, quien nos rogó hiciéramos público que no habiéndose despedido personalmente de sus amistades...

El hogar del Capitán de Aviación don Jerónimo Florit Moll se ha visto aumentado con el nacimiento de su primogénito.

Se pone en conocimiento de los Caballeros Mutilados que a continuación se relacionan, se sirvan pasar por esta Comisión (Diputación) para hacerles entrega del Título de Caballero Mutilado...

Don Mariano Mari Roig, Capitán de Infantería. Don Gabriel Verd Moner, Capitán de Regulares.

Don José Santandreu Font, Cabo de Infantería. Don Juan Cabanillas Riera, Cabo de Infantería.

Don Bernardo Andreu Truyols, Soldado de Infantería. Don Miguel Llabrés Isern, Soldado de Infantería.

Don Honorato Juan Planis, Soldado de Infantería.

RELIGIOSAS

Santos del día La Ascensión del Señor y San Félix de Cantalicó.

Cuarenta Horas Concluyen en Santa Eulalia, en honor del Santo Cristo.

Exposición a las 6 y media y a las 9 y media, Horas y Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro, Rosario, Mes de María, ejercicio y reserva de S. D. M.

Actos religiosos En la Catedral, solemne fiesta de la Ascensión del Señor.

En la Merced, a las 7 y media, solemne Misa de Comunión conmemorativa para los Jueves Eucarísticos.

Por la tarde, después de rezado el Santo Rosario, solemne Hora Santa y Mes de las flores.

En Santa Cruz, continúa la Novena en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

A las 7 y cuarto de la tarde, Rosario y Novena con sermón por don Sebastián Gayá Riera, Pbro.

En el Socorro y en Santa Magdalena continúa la Novena en honor de Santa Rita de Casia...

En San Felipe Neri, a las 11 y media, meditación y a las 12 Hora Canónica.

A las 7 y cuarto tarde, empieza la Novena de San Felipe Neri.

Visita A Nuestra Señora del Buen Suceso, en San Nicolás.

Audiencia

Por el Tribunal Provincial de lo Contencioso Administrativo de esta Audiencia, se ha dictado sentencia en el recurso Interpuesto por el médico don Bartolomé Darder Cánaves...

DEPORTES

Futbol Hoy, Constancia-Athletic

Hoy jueves, festividad de la Ascensión del Señor, está anunciado el importante partido de balompié entre los equipos Constancia y Athletic.

Dicho partido corresponde a la tercera jornada del Campeonato de Liga de Mallorca...

Comisión Inspectora de Mutilados de Guerra por la Patria

Se pone en conocimiento de los Caballeros Mutilados que a continuación se relacionan, se sirvan pasar por esta Comisión (Diputación) para hacerles entrega del Título de Caballero Mutilado...

Don Mariano Mari Roig, Capitán de Infantería. Don Gabriel Verd Moner, Capitán de Regulares.

Don José Santandreu Font, Cabo de Infantería. Don Juan Cabanillas Riera, Cabo de Infantería.

Don Bernardo Andreu Truyols, Soldado de Infantería. Don Miguel Llabrés Isern, Soldado de Infantería.

Don Honorato Juan Planis, Soldado de Infantería.

A la colonia artanense residente en Palma

El próximo domingo 21 del corriente, se celebrará en la iglesia parroquial de San Jaime, fiesta solemne dedicada a la Virgen de San Salvador, patrona de la villa de Artá.

Se recomienda encarecidamente a todos los devotos de la patrona de la villa de Artá...

DR. ROGLÁ

El 50 cumpleaños de Adolfo Hitler Entrega de la Corona Real de Albania. El Rey Emperador Victor Manuel III. Una visita a la Familia Real Inglesa.

El Generalísimo Franco en Sevilla Gran Desfile Militar de 70.000 hombres en Sevilla

Mensaje del Ministro de la Gobernación Sr. Serrano Suñer. Una producción Columbia films

PANICO EN EL AIRE por Ann Söthern y Lloyd Nolan

MODERNO Hoy a las 3:30

SU PRIMER AMOR por Slim Summerville

Sorpresa del Divorcio En español por Maximiliano Max y los famosos cómicos Blanche y Maurice

Compraría casa rústica con pequeño terreno en pueblo montañoso, cerca del Mar.

Compro coche Siete plazas fábrica en perfecto estado. Tratado directo con propietario.

UTILICENOS! Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millones de lectores...

UTILICENOS Y NO SE ARREPENTIRÁ Llamen al Teléfono 1745

Se reciben esquelos de defunción hasta las tres de la madrugada

Noticias del extranjero

Inglaterra

La situación de las negociaciones anglo-soviéticas Londres 17.—Las negociaciones anglo-soviéticas continúan siendo el centro de las preocupaciones de los círculos políticos ingleses.

Desde el punto de vista de la política internacional pone en duda, tanto en los círculos gubernamentales como en los de la oposición...

Desde el punto de vista de la política internacional pone en duda, tanto en los círculos gubernamentales como en los de la oposición...

Los círculos conservadores manifiestan abiertamente que el destino de Chamberlain está estrechamente ligado a la suerte de las negociaciones anglo-soviéticas.

Toda averción al pacto anglo-soviético está desapareciendo rápidamente en los círculos conservadores...

Los círculos políticos son de opinión que París comparte por otra parte, el mismo punto de vista.

Las negociaciones con la URSS han llegado a un punto muerto, dice la prensa inglesa

Londres.—Los periódicos de Londres confiesan que las negociaciones con la URSS han llegado a un punto muerto.

El Gobierno inglés ignora si Potemkin irá a Ginebra Londres.—Hasta hoy al mediodía el gobierno inglés no había sido informado oficialmente por los Soviets de que Potemkin no iría a Ginebra.

Se subraya, sin embargo, que el embajador de la URSS en Londres ha estado en el Foreign Office por espacio de treinta minutos...

El embajador turco Rustu Aras también estuvo en el Foreign Office.

Rusia La prensa y los círculos políticos herméticos Moscú.—Ni la prensa ni los círculos competentes de esta capital mencionan que el embajador de la URSS en Londres ha sido encarga-

Alemania

La significación del Pacto anglo-turco Berlín.—Los círculos políticos alemanes declaran hoy que el pacto anglo-turco significa el abandono de la neutralidad...

Desde hace muchos días los periódicos guardan el más absoluto silencio para con los esfuerzos de una coalición de las potencias occidentales...

Con este pacto Turquía no ha hecho otra cosa sino convertirse en un Estado vasallo de Inglaterra y tendrá que atender a los deseos ingleses por lo que respeta al Mediterráneo oriental.

Al expresar esta opinión, los periódicos alemanes subrayan que Turquía ha abandonado su misión de guardiana del orden en el Oriente...

Desde el norte—escribe el Berliner Boersen Zeitung—Inglaterra está ejerciendo presión por medio del pacto anglo-polaco sobre Rumania...

La oscura naturaleza de estos planes no permitió discutir a Turquía su paso decisivo con los otros miembros del pacto balcánico...

El periódico se pregunta si Turquía ha echado al olvido por completo la liga balcánica, pues Turquía siempre había sostenido el principio de «los Balcanes para los pueblos balcánicos».

Yugoeslavia y Rumania han permanecido fieles a este principio pero Turquía, bajo presión de Inglaterra, se ha separado por completo de la política seguida hasta aquí.

Francia La producción del Automóvil en crisis París.—Las fábricas de automóviles económicos SIMCA que durante los últimos años había realizado grandes negocios...

La fábrica MAT-FORD que produce 120 camiones diarios no produce más que 15 al mes y el trabajo ha sido reducido de 40 a 24 horas semanales.

Esta disminución de la producción de automóviles es consecuencia del temor de los compradores de que los coches sean requisados por el gobierno en caso de una movilización.

En los medios industriales automovilísticos ha causado mala impresión el hecho de que el gobierno haya cursado un importante pedido de camiones a una fábrica americana...

Yugoeslavia Significado del viaje a Roma de los príncipes yugoeslavos Belgrado.—Los diarios bien informados dicen que el viaje de los príncipes yugoeslavos a Roma no da lugar a ningún acuerdo entre los dos países.

Las entrevistas celebradas entre el Conde Ciano y el ministro de Negocios Extranjeros de Yugoslavia han puesto de relieve las relaciones de amistad establecidas entre los dos gobiernos por el acuerdo de Belgrado de 1937.

Por lo tanto no es necesario firmar otro acuerdo para el desarrollo de las buenas relaciones con Italia, y por lo que atañe a las demás relaciones exteriores...

Motores-bombas "VALLINO" Marinos y Terrestres Ventiladores y aspiradores «STURM» JUAN COMPANYY RUIDO, 19 - LA PUEBLA

Barcelona: Rosellón, 307 Informes hasta el día 19: HOTEL ALHAMBRA - JOAQUIN SEGÚ

MANZANILLA OSBORNE

TEATRALES

Rialto Hoy se estrenarán dos interesantes Noticieros Fox Movietone...

El cumpleaños de Adolfo Hitler. Generalísimo Franco en Sevilla. Un desfile militar de 70.000 hom-

M.C.D. 2022

# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

## Vida de reflexión y balance

Hemos de meditar los españoles en esta víspera que nos acerca a la fecha grande del Desfile de la Victoria, que en el día que llega no todo ha de estar reservado para el desbordamiento del entusiasmo y la alegría de las almas. No. La fecha del desfile de la Victoria será también fecha de reflexión y balance. Lo mismo que si ahora estuviésemos sentados en una cumbre de nuestra Historia, hemos de mirar a los dos valles que a uno y otro lado de la montaña se abren a nuestros pies. De un lado vemos el camino recorrido con el Caudillo por guía: Ha sido el camino de la victoria, de los éxitos diarios y de los triunfos contra nuestros enemigos internos y exteriores. Esto es lo que tenemos andado para llegar a la cresta de la cumbre. Pero falta aún lo que nos queda por andar. Falta ahora el camino de la vega de la paz, que se abre ante nosotros en una primavera cargada de laureles y promesas. De este modo, con el pasado y el porvenir ante nuestros ojos, hemos de hacer balance de lo que a Franco se le debe.

He aquí algo, muy poco, de lo que a Franco le debemos: Franco, el día 18 de julio de 1936, echó sobre sus hombros el cargo de arrancarlo todo de la nada. Y de la nada, casi de la nada, con la levadura espiritual guardada en las Academias, creó un ejército; de la nada, casi de la nada, creó un Estado, de la nada, casi de la nada, engendró una Marina y, sobre todo, Franco encendió en todas las almas españolas una gran hoguera espiritual que es, en definitiva, lo que nos ha conducido a la cosecha del mas elevado triunfo.

Si la literatura y la poesía, fuesen arte similar al de las igualdades matemáticas podríamos con todo derecho citar igualdades como las siguientes: el nombre de Franco es igual a Victoria. El nombre de Franco es igual a Patria. El nombre de Franco es igual a Porvenir.

Porque Franco el 18 de julio halló entre sus brazos a la unidad española truncada en todos los órdenes. El mapa de España era igual que un rompecabezas de juguete deshecho en un monton informe de pedazos.

Y Franco a la luz del brillo de su espada, fué poniendo en orden los pedazos del rompecabezas. Un día añadió por el Norte el trozo del Cantábrico y la Geografía de España recobró su perfil por aquella ribera de bronco acantilado; pronto Franco llegó al Mediterráneo y el mapa de la península recobró su contorno con aquel mar antiguo. Finalmente la fuerza expansiva del genio del Caudillo, ganó toda la tierra española que faltaba por recobrar.

Por eso, la unidad de las tierras de España, la reconquista de las tierras de España, es obra de Franco; y la unidad del espíritu también. Porque en los momentos de peligro el caudillaje se engendrará. Todos nos reunimos alrededor de la figura de Franco, para que él, guiándonos, conduciéndonos, estimulándonos, nos devolviese la Patria que se había perdido. Y este es el resumen de la obra de Franco: devolvernos la Patria que se había perdido.

Pero el Caudillo, al congregarnos a todos en estos días en que hemos llegado a la cumbre de la paz, nos señala desde ella el camino que falta por recorrer y nos dice: «Descansa-

rán los fusiles, pero no las almas». Hay que seguir adelante; el camino que nos espera no es un camino agradable. Hay en él charcas, enemigos que acechan a la vuelta de cada recodo, guijarros que herirán las plantas de los pies, esperanza y sacrificio. ¡Ah! pero al final está el triunfo, los éxitos logrados, el prestigio de la Patria, la resurrección de una historia que semejava muerte.

Y así con esta convicción de que la paz no es regalo, de que la paz, para disfrutarla, hay que merecerla, nos vamos a lanzar por nuestro camino. Ahora, sobre la cumbre, descansaremos unas horas despejando en un desfile grandioso el éxito conseguido. Pero al mismo tiempo, tenemos que hacer reflexión de los espíritus y a manera de examen de conciencia. Al contemplar el camino que falta por andar, observemos que en la primera etapa se quedaron los muertos; y los muertos están con nosotros. Ellos son precisamente los que nos obligan a nosotros a emprender la etapa que vamos a caminar ahora, en jornada en que no ha de rendirnos la fatiga.

Y este es, españoles, el sentido de la fecha que vamos a celebrar: fecha de balance y de júbilo sereno ahora que llega la paz. Pero siempre tendremos presente aquel axioma que reza: «Es el arado el que abre el surco; pero es la espada la que lo defiende». Porque de aquí en adelante, la espada desnuda y a punto vigilará la hora de la paz.

### Artículos de Goma

AMANTOS Y EMPAQUETADURAS

Tubos y Mangueras  
Correas Ventilador

Reparaciones de Neumáticos  
y Cámaras

### CASA CODINA

LA CASA DE LAS GOMAS  
(Junto al Borne) - PALMA

Antes de retirar sus  
trajes, lávenlos en  
seco



TINTORERÍA  
LAVANDERÍA

Teléf. 1011

Espartero, 9. Sta. Catalina

### Cuchilla de guillotina

Para Imprenta, se desea comprar.  
Razón: En esta Administración. Danús, 2.

RADIO NACIONAL

## Falsedades en torno a España

En la táctica de nuestros enemigos, es ya secular el empleo de la mentira. Durante la pasada guerra de liberación, han sido numerosísimas las ocasiones en las que en el extranjero se han difundido, con plena conciencia, falsedades en torno a España. Unas veces se lanzaba la especie del Marruecos Español; otras la enagenación de nuestro propio territorio; y en el transcurso de los treinta y dos meses de campaña, podemos decir que nuestros enemigos de fuera lo mismo que los de dentro, no desperdiciaron momento ni ocasión para combatirnos con la mentira.

Terminada la guerra suponíamos equivocadamente que decaería en potencia el conocido sistema de la falsedad. Pero desgraciadamente no ca sucedió así.

Un periódico inglés, el *Daily Mail*, en estos días pasados lanzó una serie interminable de infundios, referentes a nuestra península sabiendo perfectamente que eran falsos. En Francia sucede lo mismo y no queremos ya hablar de como el Gobierno francés, a pesar de tantas promesas, sigue permitiendo la publicación de dos periódicos subvencionados por los rojos españoles.

Lo curioso del caso es que en Francia se pretende hacer campaña

antiespañola con estas cosas permitiendo decir en los periódicos: «Ni una perra chica para Franco». ¿Es que el Generalísimo ha solicitado algún empréstito de Francia? Muy bien saben los franceses que este empréstito no ha sido, ni solicitado, ni pedido. Es más, en diversas ocasiones la prensa española, reflejando un sentido de todos nosotros ha dicho que no queremos «cadenas de oro», porque desgraciadamente una gran parte de las mediatizaciones que sufrimos estuvieron condicionadas por los empréstitos de las finanzas francesas.

Hoy, como en otras ocasiones, la falsedad se encarga de descubrir a los que no supieron defender sus intereses con la verdad. Mala táctica ha resultado ser esta de la mentira para nuestros enemigos de dentro de España y mala táctica acabará siendo para nuestros enemigos de fuera de España también.

En todas las ocasiones en que, con la falsedad, se nos pretendía causar daños, acabó el tiempo por encargarse de nuestra propia defensa blandiendo las armas con ventaja contra los que las manejaban. Como todos los saben, los rojos en la mentira descansaban su política; pero perdían su prestigio y su tiempo.

ORDEN DEL MINISTERIO DE LA GOBERNACION

## Hoy 19 de Mayo, Día de la Victoria

Normas para su celebración

Burgos.—El Ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer ha firmado la orden siguiente:

Alcanza la guerra el término simbólico, y la Victoria su más alta coronación con la entrada oficial del Caudillo en Madrid España dispone la celebración solemnemente de este día, en que la patria siente el orgullo de la unidad lograda por tan inmensos sacrificios y como promesa de un porvenir glorioso, con el desfile ante su Caudillo del ejército triunfador y de un pueblo hecho armado de milicias.

Renúevase la virtud fecundaria de una sangre heroica y creyente, con las mejores glorias militares de nuestro siglo, sus hombres para futuras empresas, con el norte ambicioso de una revolución nacional en marcha, y gozoso el español siente universalmente el reconocimiento, levantado por el Caudillo que convirtió en victoria el Movimiento, e hizo de la lucha nuestro seguro triunfo.

Por la labor de nuestra tierra y junta a victoriosas conformaciones a nuestra fé por el destino de la Patria este día será celebrado conforme a las disposiciones siguientes:

Artículo 1.º—Se establece la denominación del Día de la Victoria el día 19 de Mayo de 1939.

Artículo 2.º—El día 18 virgilia de la celebración cumplirán las provincias españolas, diversos actos religiosos, desfiles y fiestas populares en las que participarán todos los hombres.

El día 19 dedicado a la celebración de estos actos en Madrid, se dará lectura en todas las plazas mayores, de las ciudades, pueblos y aldeas, de España la proclama que di-

rigió el Generalísimo Franco, el 19 de Julio de 1936, al tomar el mando del ejército de África, y el último parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo. A este efecto los jefes provinciales de propaganda de acuerdo con los gobernadores civiles y jefes provinciales del Movimiento vigilarán porque sean cumplidas estas disposiciones comunicadas desde la Jefatura nacional de propaganda.

Artículo 3.º—Los gobernadores civiles de acuerdo con la Delegación de Trabajo dictarán las oportunas órdenes con respecto a la apertura y cierre de establecimientos y las jornadas de trabajo y excepciones justificadas de estas disposiciones.

Burgos 16 de Mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Ministro de la Gobernación, Serrano Suñer.

### Vendo Perros Mastines

Imponentes guardianes para propiedades y ganado. Dan frente a extraños. Luchan terriblemente con lobos hambrientos. Adultos 74-78 centímetros alzados pts. 260. Cachorros seleccionados, 115.

J. Orozco. Cuchillería. Vitoria.

### Con envase gusto japonés

Recibida nueva remesa de cintas ARLAC y papel carbón KORES.

CASA MALONDRA  
Jaime II, 78. Telef. 1732

### Maquinaria Frigorífica

De 15.000 frigorías por hora, para fabricar unos 100/120 kilos de hielo hora y enfriar cámaras.

Para informes escribir a: Félix Costa. Apartado, 4. Ibiza (Baleares).

RADIO NACIONAL

## NOTICIARIO

Madrid.—Con motivo de las fiestas de la Victoria, la Sección Femenina de la Falange Española Tradicionalista confecciona millares y millares de banderas del Movimiento y de los países amigos, que se colocarán en las principales vías de la ciudad.

Burgos.—Se ha publicado una orden, dando normas para el licenciamiento de oficiales y suboficiales de las escalas de Complemento y Provisionales en la cual se dice: Que con motivo de la disolución de unidades y Cuerpos de Ejército quedarán sin destino un número importante de oficiales y suboficiales de estas escalas de Complemento y Provisionales de todas las Armas. Y que con el fin de que puedan volver a atender sus ocupaciones, quedan autorizados los Jefes de Cuerpo de Ejército y unidades para remitir al Ministerio de Defensa Nacional relaciones nominales del personal de referencia que solicite ser licenciado

Barcelona.—Ha llegado a este puerto el vapor «Capitan Segarra» otro de los barcos que estuvo en Marsella y que ha sido recuperado.

El barco viene en muy malas condiciones y bastante deteriorado, el mal trato que le dieron los r-

Burgos.—Procedente de San Sebastián ha llegado a Burgos el trol Tellerías que ha venido a plimentar el Secretario del miento.

Barcelona.—La Junta Provincial de Abastos ha multado a varios mercaderes de esta plaza. Entre muchas figuras algunas de 10.000 setas, impuestas a comerciantes envían pedidos clandestinamente precios abusivos.

Londres.—El Gobierno ha anunciado que el primer contingente será llamado a filas 'deberá iniciarse el 15 de julio próximo.

Roma.—El Príncipe Pablo de goeslavia ha enviado un telegrama al Rey Emperador de Italia, que le expresa su reconocimiento cordial, añadiendo que tan como la Princesa Olga, guarda un recuerdo imborrable de esta ta al noble y poderoso país veci-

## El desfile de la Victoria

El Cristo de Lepanto presidirá el altar

Madrid.—Ayer llegaron a esta capital procedentes de Barcelona la misión portadora del Santo Cristo de Lepanto que se venera en la catedral de dicha capital.

Los miembros de la misión se han trasladado al gobierno civil donde han sido tratados con gran deferencia por el gobierno civil quien ha tomado todas las medidas para que sea debidamente custodiada la imagen del Santo Cristo que presidirá el altar donde se ha de celebrar la misa del gran Desfile de la Victoria.

El gallardete de la nave Capitana de Lepanto y las Cadenas de Navarra

Madrid.—Esra mañana llegó la comisión portadora del gallardete de la nave capitana de Lepanto que ha sido depositada en el gobierno civil hoy convertido en santuario de la Tradición.

El gallardete mide 17 metros de longitud y lleva bordados los escudos de Venecia, de España, estados pontificios, etc. figurando así mismo las armas propias de D. Juan de Austria.

La misma misión ha sido portada-

ra de las cadenas de Navarra, una de las cuales tiene 12 eslabones en forma de ene. Cuando el Sancho el fuerte venció a Miramolin.

Se abrirá al público el Parque del Retiro y se inaugura el Zoológico

Madrid.—Prosiguen los trabajos preparatorios de los festejos que preparan el desfile militar del día de la Victoria.

En la avenida del municipio se ha comenzado a instalar varios miles de sillas destinadas al público que se encierrará el inolvidable acto.

Coincidiendo con la fecha del desfile se abrirá al público el Parque del Retiro, merced a la labor verdaderamente excepcional realizada por el jardinero mayor del Ayuntamiento señor Rodríguez quien con fatigable esfuerzo ha vencido a las dificultades para el adequeamiento del que fué hermoso parque del Retiro.

De aquel parque durante el día de la Victoria desaparecieron la gran parte de las fieras y fueron por completo talados 10.000 arbustos mismo día del desfile de la Victoria se inaugurará también el parque Zoológico.

## El rastro de la guerra

La Gran Cruz de San Fernando concedida al 6.º Escuadrón de Numancia y al 2.º Tabor del Centro

Burgos.—El Generalísimo ha concedido la Cruz de San Fernando colectiva al 6.º escuadrón del Regimiento de Numancia por la operación llevada a cabo en Ordaña en 1937 y por la acción llevada en la avanzadilla de la posición del Pingarrón.

También ha sido concedida la Cruz de San Fernando colectiva a la primera compañía del 2.º Tabor de Regulares de Ceuta.

Para honrar a los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza

Sevilla.—Se ha iniciado la apertura de la causa para la concesión de la Gran Cruz Laureada de San Fernando a las fuerzas defensoras del Santuario de la Virgen de la Cabeza por su actuación en octubre de 1936 a 1 de mayo de 1937.

Llegada de cuadros artísticos y objetos de gran valor

Madrid.—Ha llegado a Madrid un tren compuesto de 25 unidades con el primer envío de objetos de arte que desde Ginebra han vuelto a España.

Aunque de momento es imposible dar una relación de los cuadros y objetos artísticos que componen la primera expedición puede decirse que aparte de los del Museo del Prado vienen también los cuadros de palacios particulares, de la Academia de San Fernando, etc. Entre ellos figuran Grecos, Riveras y Goyas.

De estos últimos han vuelto a España el «Alto Retrato», «El entierro de la Sardina», figurando además bastantes tapices de gran valor.

Los rojos no se llevaron retratos y cuadros cuyo mérito era escaso, pero no dejaron Cristo alguno.

El Museo del Prado podrá ser abierto dentro de un mes. Con los cuadros que están en Madrid y con algunos de colecciones particulares que se encuentran en aquel Museo, hasta que se reciban las demás expediciones de Ginebra.

Los cuadros han sufrido poco da-

ño a excepción de algunos

Goya.

Ha desaparecido la magnífica colección numística del Museo Arqueológico.

## Noticias general

Se restablece el servicio ferroviario Madrid-Irún por Avila

Madrid.—El 28 del corriente dará lugar el restablecimiento de ferrocarril de Irún por Avila. La salida de Madrid será a las 8-10 llegará Bilbao a las 8 y a Irún a las 9-11.

Este tren será de carácter militar y dispondrá exclusivamente de coches camas, dos de primera clase uno de segunda para Irún y uno de cama de primera y otro de gunda para Bilbao.

Llegada del «Cabo San Antonio» a Barcelona

Barcelona.—Procedente de Buenos Aires ha llegado a Barcelona el vapor Cabo San Antonio en el que la tripulación fué esperada por autoridades y numeroso público.

Al atracar el vapor los pasajeros cantaban el Himno del Movimiento dándose después vivas a España y al Caudillo.

El señor Yanguos Mesías en San Sebastián

San Sebastián.—Ha llegado el embajador de España en el Vireno señor Yanguos Mesías que guiará su vieje a Burgos.

## Majórica Hotel

Situación magnífica, dominio de Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables, baño, agua caliente y calefacción eléctrica exquisita. Teléfono 1185. El Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Terreno.

## Vendo

Máquina de romper almendra motor de gasolina tipo industrial. Informes: Miguel Ordinas. Fábrica de gaseosas. Mantereros, 12.

## Redacción de «El Día»

Calle Danús, Teléfono 17

Si quiere ver a sus hijos libres de irritaciones, granos y escozaduras y escogerlos espolvoreelos diariamente con

**PALVAS higienicas CALBER**

el nombre de Polvos CALBER

Polvos Higienicos CALBER

REGISTRADO

INDICADOS EN LOS ESCOZOS, IRITACIONES, GRANOS, ERUPCIONES, SARAMPIÓN, PEGAS, ROJECES, CORTADURAS, AROJES DE LA PIEL. ES HIGIENE EN CUERPO.

Fábrica Higiénica CALBER-SAN SEBASTIÁN

Advertimos a nuestra clientela que por dificultades para encontrar envases, notarán algún cambio en éste, aunque los productos son siempre de primera calidad.